



Grüne Fraktion Eichenweg 13 a 67346 Speyer

Herrn  
Oberbürgermeister  
Hansjörg Eger  
Maximilianstr. 100

67346 Speyer

per Email

Fraktion B'90/DIE GRÜNEN

Irmgard Münch-Weinmann  
Fraktionsvorsitzende

Eichenweg 13a  
Tel.: 06232 41031  
irmgard.muench-weinmann@t-online.de

Speyer, 11. August 2017

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

wir bitten Sie, den Antrag auf die Tagesordnung der kommenden Stadtratssitzung zu setzen:

**Mitwirkung unserer Kommune bei der Einführung  
einer landesweiten Wohnungsnotfallstatistik in Rheinland-Pfalz**

Antrag:

Die GRÜNE FRAKTION stellt den Antrag auf Mitwirkung unserer Kommune bei der Einführung einer landesweiten Wohnungsnotfallstatistik in Rheinland-Pfalz.

Begründung:

Auch in Speyer gibt es Menschen, die von Obdachlosigkeit bzw. von Wohnungslosigkeit betroffen sind. Die Antwort der Stadtverwaltung auf die GRÜNE Anfrage „Kein Dach über dem Kopf“ vom 28. 04. 2017 hat in der Stadtratssitzung (Mai 17) sowie im Sozialausschuss (Juni 17) ergeben, dass die Zahlen nicht aussagekräftig sind. Des Weiteren ist deutlich geworden dass nicht eindeutig definiert ist, was unter wohnungslos bzw. obdachlos zu verstehen ist.

Das Statistische Landesamt bezeichnet alle Wohnungsnotfälle folgendermaßen:

- Wohnungslose: Ein Dach über dem Kopf, aber keine eigene Wohnung
- Obdachlose: Kein Dach über dem Kopf
- Personen, die von Wohnungslosigkeit bedroht sind
- Personen, die in unzumutbaren Wohnverhältnisse leben

In Rheinland-Pfalz (RLP) wird demnächst eine landesweite Wohnungsnotfallstatistik eingeführt. Als Anlaufstellen sind die allgemeinen Ordnungsbehörden und Träger der freien Wohlfahrtspflege (LIGA) vorgesehen. Das Statistische Landesamt sei mit den Vorbereitungen zur erstmaligen Erhebung der Wohnungsnotfälle in RLP fertig.

Da das Land bei der statistischen Erhebung von wohnungslosen Haushalten und Personen auf die Unterstützung der Kommunen angewiesen ist, könnte Speyer bei der Einführung der Wohnungsnotfallstatistik entsprechend mitwirken.

Mit freundlichen Grüßen

Irmgard Münch-Weinmann  
(Fraktionsvorsitzende)

Johannes Jaberg  
(stellvertr. Fraktionsvorsitzender)